
令和4年度第３回 裁判員等経験者の意見交換会

量刑の判断は、いろい

ろな人のことを考えて

とても悩みました。

令和５年２月２２日に裁判員等経験者と法曹三者との意見交換会が開催されました。参加された裁判員等経験者から次

のような御意見や御感想をいただきました。

被害状況の写真を見る

際、事前に告知がされ

たので、精神的な負担

を感じることはありま

せんでした。

参加するに当たって、勤務

先に特別休暇を申請でき

たので、負担を感じること

はありませんでした。

証拠調べで見た写真は、

犯行現場をあらゆる角

度から撮影されていた

ので、イメージがしやす

くてよかったと思います。

検察官と弁護人の冒頭陳

述は争点に焦点を当てた

内容で大変分かりやす

かったです。

短期間に集中したスケ

ジュールだったので、

参加するに当たって

助かりました。

論告も弁論も量刑を

決めるに当たって何を

重視すべきかよく分か

る内容でした。

①検察官・弁護人の主張や立証に関する御感想などをお聞かせください。

➁裁判官との評議や参加するに当たっての御負担に関する御感想などをお聞かせください。

子どもの送迎がありまし

たが、特別支障なく参加

することができました。

さいニャン

さいたん



③これから裁判員、補充裁判員になられる方へのメッセージをお願いします。

私は話すのが苦手で

すが、皆さん意見を聞

いてくれて、裁判官も

話を上手にまとめてく

れました。分かりやす

く参加できるので、た

めらわずに参加してほ

しいと思います。

法律を学んでいないので不安

でしたが、任されたからには

しっかりやるという気持ちで臨

みました。ぜひ迷いなく参加し

て、貴重な体験をしていただき

たいと思います。

通知を受け取られた方

は、参加することで前向

きな考えができると思

うので、参加してみてく

ださい。

裁判員を務めること

で自分の人生の考え

方が変わりますし、

実際の法廷で何が起

きているのか見えて

くるので、私と同じ

ように迷いなく飛び

込んでほしいと思い

ます。

専門知識がなく不安に

感じましたが、裁判官や

周りの方にサポートして

いただけました。皆さん

もそういった不安を感じ

ることなく、機会があれ

ば参加していただきた

いと思います。

法律の素人なので不安だとい

う方は多いと思いますが、私は

裁判官に説明していただいた

ので、不安なく参加することが

できました。選ばれたらぜひお

勧めします。

素人が集まることが裁判

員制度の一番の価値だと

思います。もし知り合い

が選ばたら、積極的な参

加を呼びかけたいと思い

ます。

法廷の中に入ること

も座ることもなかな

かできない体験な

ので、ぜひ思い切っ

てやってほしいと思

います。

お忙しい中御参加い

ただき、どうもあり

がとうございました。


